
 

证券代码：001207                                  证券简称：联科科技 

山东联科科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研         □ 分析师会议 

□ 媒体采访            √ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观 

□ 其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

投资者网上提问 

时间 2022 年 5 月 11 日 (周三) 下午 15:00~17:00 

地点 公司通过全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net）

采用网络远程的方式召开业绩说明会 

上市公司接待人

员姓名 

1、董事长兼总经理吴晓林 

2、董事会秘书高新胜 

3、财务总监吕云 

4、保荐代表人陈凤华 

5、独立董事杜业勤 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

山东联科科技股份有限公司《2021 年年度报告全文及<摘

要>》已于 2022 年 4 月 28 日刊登于巨潮资讯网。为加强与投资

者的深入交流，使投资者更加全面、深入地了解公司情况，公司

举办了 2021 年度业绩说明会，本次业绩说明会在全景网以网络

远程的方式举行。 

投资者提出的问题及公司回复情况 

公司就投资者在本次说明会中提出的问题进行了回复： 

一、感谢各位，作为一个看好联科科技，从一开始就一直持有联

科科技的投资人，希望公司管理层切实呵护我们股民，把公司经

营好，股价呵护好，促进良性发展，谢谢！ 

尊敬的投资者，您好，感谢您对公司的支持与信任，公司管

理层将会持之以恒的努力，踏实奋进，做好各项工作，争取以优



 

良的业绩回报投资者，谢谢！ 

二、关于疫情，对公司有没有影响，另外，目前公司股价表现的

很差，和业绩不匹配，有什么相应的措施，结合炭黑涨价，公司

中报会不会有明显的提升 

尊敬的投资者，您好！随着山东省内疫情的向好发展，目前

疫情对公司已基本无实质影响。二级市场股价表现除受公司基本

面影响外，还受市场预期、宏观经济环境等多方面因素影响。公

司密切关注市场变化，及时调整营销策略，争取以良好的业绩回

报投资者。 

三、近期出现了一个涉及到新能源电池的炭纳米管新兴赛道，请

问联科是否有此类产品，如果没有，是否有向此方向布局的意

向？ 

尊敬的投资者，您好！目前公司暂无此类产品，公司未来会

进一步进行产业布局和规划调整，丰富产品种类，提升盈利能力。

感谢您对公司的关注和建议，谢谢！ 

四、还有个问题，公司一季度业绩增速明显放缓，是受疫情影响

吗？生产线我看了也是推迟到明年了，能否提供一些信息 

尊敬的投资者，感谢您对公司的关注。公司一季度业绩增速

放缓，主要原因是原材料价格上涨导致成本提高，另疫情对物流

也产生了一定的影响。10 万吨高分散二氧化硅项目已建成投产

两条生产线，第三条线延至 2023年 12月底，后期公司将全力推

进项目建设，争取早日建成投产。 

五、我想问两个问题，最近股价跌的很多，同行业的确成股份已

经回购了，作为提振信心的举措，公司有否计划？另外，公司未

来产品能否向锂电池方向突破？ 

尊敬的投资者，您好！针对第一个问题，影响股价的因素是

多方面的，包括宏观环境和所处行业政策变化等。公司上市至今

不足一年，尚不符合股份回购要求。目前公司发展态势良好，董

事会和管理层对公司未来发展充满信心，后续将持续提升公司经

营质量和盈利能力，努力回报投资者。 



 

    针对第二个问题，公司未来会进一步进行产业布局和规划调

整，丰富产品种类，提升盈利能力。 

    感谢您对公司的关注，谢谢！ 

六、想问一下吴总: 

1、贵司的营收、利润大部分由炭黑贡献，白炭黑贡献少，为什

么募投项目不投炭黑，反而投白炭黑？ 

2、贵司是否有扩大炭黑生产线的计划？ 

3、国家双碳计划，发改委的产业指引，对贵司白炭黑项目是否

有影响？ 

尊敬的投资者，您好！ 

2021 年，炭黑相较于二氧化硅市场行情较好，故营收和利

润的贡献优于二氧化硅。随着国家双碳计划的颁布，节能减排、

环保、低碳日益成为可持续发展的必然要求，绿色轮胎是轮胎工

业发展的主流方向。作为绿色轮胎配套专用材料，二氧化硅能显

著提高轮胎抗撕裂强度和耐裂口增长性能，降低滚阻，改善其抗

湿滑性能。另外，二氧化硅在制造输送带、传播带、砻谷胶辊、

PVC 片材、热塑性橡胶、鞋底和硅橡胶软管等行业的应用会随着

产业的升级而需求量稳步增长。二氧化硅的市场前景较为广阔。 

    双碳计划的实施，新能源汽车和绿色轮胎得到大力发展，作

为绿色轮胎配套专用材料的二氧化硅使用量将逐渐提高，有利于

公司二氧化硅项目的实施。 

    敬请投资者及时关注公司后续的相关公告。 

    感谢您对公司的关注和建议，谢谢！ 

七、尊敬的吴董，当前炭黑行情看涨，盈利能力强，不知公司是

否有意扩充产能？为保持业绩持续稳定增长，能否介绍一下公司

中长期产业规划和主要发展方向？ 

尊敬的投资者，您好！关于公司是否扩充产能方面，请您关

注公司后期的相关公告。公司目前是国内唯一一家同时具备二氧

化硅和炭黑生产能力且产能较为均衡的企业。未来，公司将抓住



 

国家对绿色轮胎和新材料产品大力发展的机遇，充分发挥自身的

技术优势，不断进行技术研发、产品升级。在二氧化硅方面，扩

大高分散二氧化硅和特种二氧化硅生产销售规模，提高市场竞争

力；在炭黑方面，进一步扩大高性能炭黑和特种炭黑的生产销售

规模，并不断向高附加值的炭黑产业链领域延伸发展，致力于成

为一家具有创新优势和产品竞争力的高端绿色新材料企业。 

八、还有一个月，公司就会有解禁，数量也比较多，目前股价大

跌，能否承诺不抛售，提振信心！谢谢 

尊敬的投资者，您好！ 

公司未来一个月的股份解禁是上市满 12 个月部分首发前限

售股份解禁事宜，公司控股股东、实际控制人股份不在此次解禁

之列，公司董事会和管理层看好公司持续快速成长的发展前景，

股份减持是股东的自主行为，外部市场预期和公司所处行业政策

的变化等多方面因素都会影响到股东减持股份的策略安排。 

    公司将紧抓行业发展机遇，提升经营质量和经营业绩，持续

提升公司在行业中的实力和行业地位，为股东创造价值。 

    感谢您对公司的关注和建议，谢谢！ 

九、想问一下吴总，目前股价大跌，从个人角度，有没有增持的

计划，提振投资人信心 

尊敬的投资者您好，若公司有增持计划，公司将根据相关法

律法规及时履行信息披露义务。感谢您对公司的关注，谢谢！ 

附件清单（如有） 无 

 


